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TOP 1: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung 

Corona bedingt fiel die im Jahr 2020 angekündigte 9. JHV mit den Wahlen der Vorstandschaft aus. Der 

gesamte Vorstand übte seine Ämter bis zur nachgeholten 9. JHV kommissarisch aus. In der 

Sommerferienzeit 2021 waren zwar die Inzidenzzahlen auf einem niedrigen Stand, wegen des vielfach 

erstmals wieder in Anspruch genommenen Urlaubs wurde aber der Nachholtermin für die 9. JHV 

unmittelbar nach den Ferien festgelegt. Ein Ansteigen der Inzidenzzahlen zeichnete sich bereits wieder 

ab, weshalb aus Vorsichtsgründen die JHV „im Freien“ an der Kegelbahn stattfand. Als kommissarisch 

amtierender Vorsitzender konnte Gerhard Wachter 19 Mitglieder begrüßen, darunter Ortsreferentin 

a.D. Mathilde Schlegel und Abteilungskommandant der Weildorfer Feuerwehr, Klaus Moser. Der 

Vorstand des Musikvereins Weildorf, Florian Harnau, hatte sich entschuldigt und die Grüße an die 

Versammlung vorab per SMS mit dem Dank für die stets gute Zusammenarbeit gerichtet. 

Die Einladung und Tagesordnung wurden satzungsgemäß allen Mitgliedern durch zweifache 

Veröffentlichung im Gemeindemitteilungsblatt Salem aktuell sowie auf der eigenen Webseite 

mitgeteilt. 

TOP 2: Gedenken der verstorbenen Mitglieder 

Der Verstorbenen Mitglieder, insbesondere Roswitha und Gerhard Groß sowie Karin Keirath 

gedachte die Versammlung mit einer Schweigeminute. Roswitha Groß zählte zu den 

Gründungsmitgliedern und hat sich im Dorf durch ihr vielfaches Engagement im SV Weildorf 

besonders verdient gemacht. 

TOP 3: Bericht des Vorstands und Jahresrückblick (2019 und 2020) 

3.1. Vereinsjahr 2019 (in der Zusammenfassung) 

Der Verein konnte auf ein erfolgreiches Jahr 2018 zurückblicken, was die Vorstandschaft bewog, das 

Vereinsjahr 2019 mit einer Einladung an unsere treuen Helfer zu beginnen, um „Danke!“ zu sagen für 

die zahlreichen Arbeitsstunden, die im Jahr zuvor bei Arbeitseinsätzen und Veranstaltungen an der 

Kegelbahn geleistet wurden und die auch im Jahr 2019 nicht ausblieben.  

Bereits beim ersten großen Arbeitseinsatz am 30. März haben wir die Grünfläche mit frischem Humus 

ausgeglichen und neu eingesät. Ein besonderer Dank gilt Christian Decker, der dabei mit seinem 

„Maschinenpark“ unsere Arbeiten ganz wesentlich erleichtert hat. Weitere Arbeitseinsätze sowohl zur 

Pflege der Anlage als auch zur Unterstützung bei der Durchführung von Veranstaltungen folgten.  

3.1.1. Veranstaltungen 2019 

Was die öffentlichen Veranstaltungen 2019 betrifft, so verwies Gerhard Wachter auf das Jahrbuch 

2019. Die Highlights waren das 7. Ortsteilkegeln und das Preiskegeln während des Gassenfestes vom 
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31. Mai bis 02. Juni, der sehr gut besuchte musikalische Feierabendhock des MV Weildorf (19.07.2019), 

die vom Salem-Swing-Orchester und von der Jagdhornbläsergruppe Sipplinger Berg begleiteten 

Veranstaltungen, und last, but not least der Glühweinhock am 4. Adventssonntag, der u.a. von den 

Jungmusikern unter Leitung von Steffanie Boll musikalisch eingestimmt wurde. Letzteres nahm 

Gerhard Wachter zum Anlass, allen Musikern für ihren Beitrag zur Verschönerung unserer 

Veranstaltungsangebote einen besonderen Dank auszusprechen. 

Neben den genannten öffentlichen Veranstaltungen fanden 2019 insgesamt 32 weitere private 

Kegelveranstaltungen (2018: 21) statt. Besonders erwähnenswert dabei das 50-jährige Firmenjubiläum 

unseres Förderers Hubert Ziegler, sowie der Sektempfang anlässlich der Trauung von Caro und Stephan 

Ziegler, unserem stellvertretenden Musikvereinsvorsitzenden und vielfachen Unterstützer bei unseren 

Vorhaben. 

3.1.2 Neuinvestitionen 2019 

Zum Saisonstart kam erstmals ein Lastenaufzug beim Verstauen der Winterverkleidung auf dem 

Dachboden der Kegelbahn zum Einsatz, der von Christian Decker konzipiert und eingebaut wurde. 

Diese geniale und dankenswerte Einrichtung erleichtert nicht nur die Lagerung der Winterverkleidung 

beim Auf- und Abbau derselben, er macht diese Arbeit auch deutlich sicherer. Eine weitere Investition, 

drei große Sonnenschirme, hat im Sonnenjahr 2019 große Dienste geleistet. Am 05. Mai wurden für 

deren Standsicherheit Bodenanker installiert. Gleichzeitig wurde die Pflasterung von Unkraut befreit. 

Neben den Pflegemaßnahmen im Adlergarten sei noch erwähnt, dass am 09.11.2019 im Adlergarten 

ein Rankgerüst für Kletterrosen an der Ruhebank gesetzt wurde. Mit den Kletterrosen und einem 

Rosenstrauch am Eingang zu unserem „Biergarten“ soll auch unseren jungen Hochzeitspaaren bei 

deren Sektempfängen das geeignete Fotoambiente geschaffen werden. 

 

3.2 Das 10. Vereinsjahr 2020 

Pandemie bedingt fielen leider im Jahr 2020 alle Kegelveranstaltungen aus. Die öffentlichen 

Einrichtungen blieben geschlossen. So wurde selbst der bundesweit begangene Tag des offenen 

Denkmals (13.09.2020) nur virtuell begangen. Das Kreiskulturamt hatte dafür eine Internetplattform 

zur Verfügung gestellt, auf der auch unser Beitrag („Herausforderung Denkmalpflege am Beispiel der 

Historischen Holzkegelbahn Weildorf“) für das interessierte Publikum freigeschaltet war. 

Außer Pflegemaßnahmen im Grünbereich ist besonders das Vermessen des Bierkellers am 20. 

September 2020 zu erwähnen, einer Arbeit, die nicht nur schon längere Zeit auf der Wunschliste stand, 

sondern auch einen Beitrag zu unserer Ortsgeschichte leistete. Allen Helfern, insbesondere dem 

„Vermessungschef“, Alfons Dierberger, galt von Gerhard Wachter ein großes „Danke!“ dafür. 

Mangels Veranstaltungen wurde an Stelle des Jahrbuchs 2020 endlich ein Jahrbuch 2011 erstellt, das 

neben der Geschichte der Kegelbahn auch die Übergabe derselben nach der Sanierung an unsere 

Dorfgemeinschaft sowie dir Gründung unseres Freundeskreises festhält. 
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Ansonsten waren eher „politische“ Begebenheiten zu erwähnen. Die Sorge um den Fortbestand der 

bisherigen Nutzung unserer Kegelbahn durch nachbarschaftliche Bauvorhaben war ein solches Thema, 

wozu auch die Zukunft des „Eiskellers“ und seine Nutzung gehört, ein Problem, das auch durch die bis 

dato ungeklärte Zufahrtsmöglichkeiten nicht nur die Kegelbahn, sondern auch den Festplatz betrifft. 

Eine unerwartet „böse“ Überraschung bescherte schließlich die GEMA, die rückwirkend für 

Veranstaltungen mit Musikbegleitung zunächst eine Nachforderung etwa in Höhe unserer 

Jahreseinnahmen durch Mitgliedsbeiträge erhob. Nach längerer brieflichen Auseinandersetzung 

konnte die Forderung deutlich reduziert werden. 

TOP 4: Bericht des Kassiers 

Kassier Tobias Decker erläuterte der Versammlung in seinem gut strukturierten Jahresrückblick die 

Eckdaten zum Kassenergebnis 2019 und 2020 und wies dabei auf einen Zwischenbericht vom 

11.11.2020 für das Jahr 2019 hin. Danach erzielte der sog. Wirtschaftliche Geschäftsbetrieb mit seinen 

Bewirtungseinnahmen in Höhe von 6.208,44 € und Wareneinkäufen in Höhe von 4.393,18 € einen 

Überschuss von 1.815,26 €. Der Erlös aus den öffentlichen Veranstaltungen wurde mit der jeweils an 

der Bewirtung beteiligten Feuerwehrabteilung geteilt. Als umsatzstärkste Veranstaltungen erwiesen 

sich die Saisoneröffnung am 1. Mai mit einem Umsatz von 847,37 €, der musikalische Feierabendhock 

mit 816,40 € und schließlich der Tag des offenen Denkmals mit 310,20 € Umsatz (jeweils ohne 

eingegangene Spenden). 

Die Einnahmen im sog. Ideellen Tätigkeitsbereich setzten sich aus Mitgliedsbeiträgen (540,- €) und 

Spenden (1.472,73 €) zusammen. Während die Mitgliedsbeiträge durch Gebühren für 

Rücklastschriften (93,44 €) erheblich geschmälert wurden, gingen beim Punsch- und Glühweinhock 

Spenden in Höhe von 570,70 € ein (für die Bewirtung bei dieser Veranstaltung werden nur Spenden 

eingenommen). Auf der Ausgabenseite im ideellen Tätigkeitsbereich standen Gebühren für den 

Provider unserer Internetseite, für Fotojahresbücher für das Gemeindearchiv und den Verein, die 

Beschaffung eines Lastenaufzugs sowie Maßnahmen zur Pflege und Verschönerung des Adlergartens 

(Rosenrankgerüst + Rosen), so dass sich als Ergebnis des ideellen Tätigkeitsbereichs ein Defizit in Höhe 

von 142,63 € ergab. 

Festzuhalten ist, dass die relativ hohen Spendenbeträge größtenteils auf die zahlreichen und 

dankenswerten Kuchenspenden zurückzuführen sind. 

Aufgrund des Ausfalls aller Veranstaltungen im Jahr 2020 kennzeichneten außer den 

Mitgliedsgebühren auf der Einnahmenseite vor allem die Ausgaben für Anschaffungen (z.B. 

Laubgebläse, Verlängerungskabel) und laufende Kosten (Internet, Jahrbücher, GEMA) das 

Kassenergebnis. 

Für den Zeitraum 1. Januar 2019 bis 31. Dezember 2020 kann die Einnahmen-Überschuss-Rechnung 

wie folgt zusammengefasst werden: 
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 Kassenstand zum 01.01.2019 8.808,36 € 

Jahresgewinn in 2019 1.812,00 € 

Kassenstand zum 01.01.2020 10.620,36 € 

Jahresverlust in 2020 -1.038,60 € 

Kassenstand zum 31.12.2020 9.581,76 € 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

Nachdem aus der Versammlung keine weiteren Fragen zum Kassenbericht gestellt wurden, berichtete 

Klaus Moser, dass zusammen mit Wolfgang Frey die Kasse geprüft wurde und keine Beanstandungen 

festzustellen waren, deshalb er der Versammlung die Entlastung vorschlage. Ortsreferentin a.D. Hilde 

Schlegel stellte darauf den Antrag, Kassier und Vorstandschaft zu entlasten, dem die Versammelten 

bei drei Enthaltungen zustimmten. 

TOP 6: Neuwahlen (Vorstandschaft und Kassenprüfer) 

Gerhard Wachter hat darauf hingewiesen, dass er aus Altersgründen gerne sein Amt als Vorsitzenden 

an einen Jüngeren weitergeben möchte. Aus der Versammlung wurde als Angebot die Zusage 

vermittelt, dass man im Laufe der kommenden Amtsperiode einen Amtsnachfolger finde, dass der 

aktuelle Zeitpunkt dafür aber zu früh sei. Hilde Schlegel leitete daraufhin die Wahl mit der 

Entscheidung zur Wahlform ein. Die Versammlung verzichtete auf eine geheime Wahl und entschied 

sich für die Akklamation. Gewählt wurden: 

• Vorsitzender/Schriftführer Gerhard Wachter (2 Enthaltungen) 

• Stellvertretender Vorsitzender Alfons Dierberger (1 Enthaltung) 

• Kassier Tobias Decker (1 Enthaltung) 

• Beisitzer Christian Decker (Technik) 

 Alfons Lohr (Elektrik) 

 Tanja Siemon (Einkauf) 

 Matthias Schmid, Markus Neundorf und  

 Michael Schweiger (z.b.V.) 

Die Beisitzer/In wurden einstimmig gewählt Für den ausgeschiedenen Kassenprüfer Wolfgang Frey 

wurde für die kommenden zwei Jahre Markus Neundorf gewählt. Klaus Moser wurde bei eigener 

Stimmenthaltung für ein weiteres Jahr als Kassenprüfer gewählt. 
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TOP 7: Ausblick auf das Vereinsjahr 2021 

Im Aus- und Rückblick auf das Vereinsjahr 2021 wies Gerhard Wachter darauf hin, dass am 

Jahresanfang eine alte Kastanie gegen eine neue ersetzt werden musste. Der Verein hat die Kosten für 

die Beschaffung übernommen. Dabei ist vom beauftragten Garten- und Landschaftsbau-Unternehmen 

Arnold Matscher dem Verein eine großzügiger Einkaufsrabatt gewährt worden. 

Öffentliche Veranstaltungen wurden bis August 2021 wegen der pandemischen Lage keine 

durchgeführt. Die Kegelbahn ist am 28. August offiziell für 2021 eröffnet worden. Als weitere Öffnung 

folgte der Tag des offenen Denkmals (12. September), bei dem allerdings das Begleitprogramm wieder 

wie im Vorjahr nur virtuell angeboten wurde. Das Thema des diesjährigen Beitrags widmete sich der 

Geschichte und Ausstattung der Weildorfer Pfarrkirche. 

Vorgesehen sei, so Gerhard Wachter, unter der Voraussetzung, dass die pandemische Lage dies 

erlaube, ein Abschlusskegeln im Oktober. Unklar sei noch, ob der traditionelle Glühweinhock 

stattfinden könne. 

TOP 8: Grußworte, Wünsche und Anträge 

Weildorfs Abteilungskommandant der Freiwilligen Feuerwehr Salem, Klaus Moser, hob die gute 

Zusammenarbeit hervor und versicherte auch für das Jahr 2021 ff. die Unterstützung durch seine 

Feuerwehrkameraden. 

Gegen 20:15 Uhr schloss der Vorsitzende den offiziellen Teil der 9. Jahreshauptversammlung der 

Freunde der Historischen Kegelbahn Weildorf. 

Salem/Weildorf, 15.09.2021 

Gerhard Wachter, Schriftführer und 1. Vorsitzender 

Alfons Dierberger, 2. Vorsitzender 

Tobias Decker, Kassier 


